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Abstract (en)
The process involves identifying operating conditions of a set of cylinders, a chain for acquisition of pressure in the cylinder and a chain
for acquisition of crankshaft angle from a nominal operating condition. A predetermined set of dysfunctions and drifts is identified based on
predetermined characteristics of a signal delivered by the former chain. The identified dysfunctions and drifts are corrected using a correction unit.
An independent claim is also included for a system for diagnosis of diesel engine operating condition.

Abstract (fr)
L'invention concerne un procédé de diagnostic de l'état de fonctionnement d'un moteur (10) Diesel pour véhicule automobile, ce moteur (10)
comportant une chaîne (18a, 18b, 18c,18d) d'acquisition de pression associée à chaque cylindre (12a, 12b, 12c, 12d) du moteur pour acquérir
la pression dans chaque cylindre, une chaîne (30) d'acquisition de l'angle de l'arbre moteur adaptée pour délivrer l'angle vilebrequin de chaque
cylindre et des moyens (34) de correction embarqués propres à corriger un ensemble prédéterminé de dysfonctionnements et de dérives des
cylindres et des chaînes d'acquisition, caractérisé en ce qu'il comprend au moins les étapes : d'analyse (102) du fonctionnement de chaque
cylindre et des chaînes d'acquisition de pression dans le cylindre et de l'angle de l'arbre moteur, consistant à identifier un état de fonctionnement
de l'ensemble composé de ceux-ci parmi un état nominal de fonctionnement, et un ensemble de dysfonctionnements et de dérives prédéterminés
en fonction de caractéristiques prédéterminées du signal délivré par la chaîne d'acquisition de pression dans le cylindre ; et de correction (106)
consistant à corriger des dysfonctionnements et des dérives identifiées appartenant à l'ensemble prédéterminé de dysfonctionnements et de dérives
corrigeables par les moyens de correction embarqués. <IMAGE>
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